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證道經文：希伯來書 1:1-12；證道題目：偉大的耶穌 

2022年 12月 28日 – 我主誕生日 (甲、乙、丙年) 的書信 

講員：白霈德牧師 

 

 

奉耶穌的名，阿們。今天證道的題目是「偉大的耶穌。」這標題可以適合地總結我

們今天的證道經文---希伯來書 1:1-12。(其實，「偉大的耶穌」也可以適合地總結整

封希伯來書信。)我們今天這段談到四種方面耶穌如何是偉大的。首先，第一、二節說

耶穌直接地跟我們講上帝的話---這的確是很偉大的。第一節：「上帝既在古時藉著眾

先知多次多方地曉諭列祖，就在這末世藉著他兒子曉諭我們」(來 1:1-2和合本)。舊

約的先知可以說已經是蠻偉大的，但，耶穌當然比他們偉大。耶穌是上帝自己的兒子-

--也就是上帝…先知只是上帝的代言人而已。 

 

好，第二方面耶穌是偉大的是因為父上帝是藉著祂---上帝自己的光輝---創造並托住萬

有的。這是第二、三節所提到的：上帝「又早已立他[耶穌]為承受萬有的，也曾藉著他

創造諸世界。 他是上帝榮耀所發的光輝，是上帝本體的真像，常用他權能的命令托住

萬有。他洗淨了人的罪，就坐在高天至大者的右邊 」(來 1:2-3和合本)。 

 

接下，我們的經文說耶穌比已經蠻偉大的天使還要偉大；這是這段經文最長的部分---

第四到九節：「他所承受的名既比天使的名更尊貴，就遠超過天使。 所有的天使，上

帝從來對哪一個說『你是我的兒子，我今日生你』？又指著哪一個說『我要做他的

父，他要做我的子』？ 再者，上帝使長子到世上來的時候，就說：『上帝的使者都要

拜他。』 論到使者，又說：『上帝以風為使者，以火焰為僕役。』 論到子卻說：

『上帝啊，你的寶座是永永遠遠的，你的國權是正直的。 你喜愛公義，恨惡罪惡，所

以上帝，就是你的上帝，用喜樂油膏你，勝過膏你的同伴』」(來 1:4-9和合本)。 

 

最後，這段，在第 10到 12節，說耶穌是偉大因為雖然祂所創造的天地會廢棄了，但

祂自己是永恆的：第 10節：「又說：『主啊，你起初立了地的根基，天也是你手所

造的。 天地都要滅沒，你卻要長存；天地都要像衣服漸漸舊了。 你要將天地捲起

來，像一件外衣，天地就都改變了；唯有你永不改變，你的年數沒有窮盡』」(來

1:10-12和合本)。 

 

好，這是我們的經文如何形容耶穌是偉大的：第一：祂直接地跟我們說上帝的話。第

二：祂創造了與保持了一切萬有的。第三：祂比天使偉大。第四：祂也比祂所創造的

天地偉大。那麼，因為耶穌是這樣偉大，我們就是應該好好地看重祂。我們應該把我

們的注意力集中在祂身上。第一章之後，當希伯來書已經花了很多的時間繼續形容我

們偉大的耶穌之後，它在第十二章就告訴我們我們應該好好地注重祂。這是 12:1-3：

我們「當放下各樣的重擔，脫去容易纏累我們的罪，存心忍耐，奔那擺在我們前頭的

路程，仰望為我們信心創始成終的耶穌。他因那擺在前面的喜樂，就輕看羞辱，忍受

了十字架的苦難，便坐在上帝寶座的右邊。那忍受罪人這樣頂撞的，你們要思想，免

得疲倦灰心」(來 12:1-3和合本)。 

 

是的。我們應該這麼做。我們要「仰望」耶穌，也要好好地「思想」祂。最基本的

「方法」仰望與思想祂一定是透過領聽、閱讀、學習祂的道---聖經。我們今天這段經

文的第一節也就提到這個。接下，我們應該學習耶穌自己的榜樣---像我們第十二章的

經文剛才所說的。耶穌忍受了十字架的苦難。祂就是一定要遵守祂父上帝的旨意。我
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們也應該有同樣的堅持---照著上帝的律法過我們的生活，無論我們因此會受什麼苦

難。 

 

這些，我們都應該做。但是，可惜，我們常常沒有。我們今天的經文提到耶穌如何比

祂所創造的天地偉大。但是，我們常常就是注重這天地---這世界上的事過於我們注重

耶穌。談到這一類的問題，我常常會用主禱文當作一個例子---主禱文裏面總共有七個

禱告---譬如說，第一個就是「願人都尊你的名為聖」。那麼，在這七個禱告裏，六個

是與「屬靈」---也可以說「屬耶穌」---的事有關。只有一個是與這世界上的事有關---

就是地四禱告：「我們日用的飲食，今日賜給我們。」雖然是這樣，但是我們自己的

禱告常常是過度地注重我們日用飲食---我們身體上---的需要，不怎麼注重屬靈的事。 

 

我剛才說當我們注重耶穌的道與照著祂的榜樣過我們的生活的時候，我們就是在注重

我們偉大的耶穌。還在主禱文裏面，馬丁路德第一禱告的解釋就提到這樣的勸勉。路

德問，說：「如何尊上帝的名為聖？就是將上帝純全的道按其真理教導人；並且我們

身為上帝的兒女，依從這道，聖潔地生活。親愛的天父啊，幫助我們如此行！但是，

若有人的教導或生活違背了上帝的道，他便在我們中間褻瀆了上帝的名。天父啊，保

守我們不致如此！」是的，「天父啊，我們迫切地需要你幫助我們不致如此，因為我

們真的很軟弱！」 

 

因為我們真的是軟弱的---真的常常達不到偉大耶穌的標準---就是應該把祂放在我們生

命中的首位，我們本來就是應該懼怕祂---祂的確是很偉大的。祂的確是大能的---祂甚

至創造、保持了萬有的啊！我們罪人怎麼可能在祂面前站得住呢？祂應該用祂偉大的

大能審判我們、毀滅我們。 

 

但是，祂並沒有這麼做。我們的經文提到祂所做的兩點都表達祂對我們罪人的憐憫與

恩典。我要先提到第三節的一小段話我剛才沒有注重的。就是：耶穌「洗淨了人的

罪。」很簡短的一句，但是，是多麼棒的一句！耶穌洗淨了我們的罪！這位創造萬有

的上帝離開天堂的榮耀，在第一個聖誕節的時候來到祂所創造的世界…就是為了洗淨

我們的罪。祂也已經做完了。祂也已經升天了，已經坐在高天至大者的右邊。因此，

你可以確定知道你自己的罪已經被祂洗淨了。偉大耶穌用祂的大能來洗淨你的罪---祂

一定做得很徹底地---你一定是非常乾淨的、非常純潔的。 

 

這是這段經文第一所提到的---偉大耶穌如何用祂的大能來憐憫我們。第二方面就是第

二節所提到的---祂 2000年前來到這世界上的時候祂直接地告訴我們上帝的話。那

麼，我們當然 2000年前不在場可以聽祂的教導與宣講。但，我們的新約聖經就有記

載了祂所說的話，與祂所做的事。其實，第一、二節就是提出我們現在有的舊約---先

知所記載的話，與我們的新約---耶穌所說的、所做的，還有使徒我們在書信裏面告訴

我們耶穌所說的、所做的的意義是什麼。結論是：上帝在我們新舊約聖經都跟我們溝

通---這偉大的耶穌，創造萬有的，大能的耶穌，祂願意、並已經清楚地跟我們罪人溝

通了---這真的很特別。並且祂所告訴我們的兩種信息就是表達祂對我們的憐憫與恩

典。 

 

第一種信息是「律法」---就是上帝對我們的旨意。這律法是好的，但是，它會顯示並

定我們這些罪人的罪---但是，連這個也是好的---因為我們隨時被提醒我們是有罪的才

會隨時記得我們需要耶穌洗淨我們罪的恩典。今天晚上就是一個例子---上帝的律法顯

示了並定了我們不夠注重偉大耶穌的罪。 
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但是，耶穌第二個信息就是福音。偉大耶穌沒有用祂的大能來毀滅我們。祂反而用祂

的大能洗淨我們的罪---我們把這樣的信息叫做「福音。」當我們聽到這福音的時候，

上帝也就用這個來堅固我們向祂的信心---福音真的是上帝的大能，這大能先給我們創

造信心，然後堅固這信心，並且也給我們力量來盡量遵守祂律法上的旨意。這福音也

不盡告訴你說：「2000年前耶穌為你死在那十字架上。」這福音也是你每一個禮拜

天所聽的話：「我奉父、子、聖靈的名赦免你一切的罪。」這就是偉大耶穌的大

能。祂今天就在洗淨你的罪！雖然我們今天的經文沒有提到，但是，耶穌當然也把祂

大能的福音放在聖餐裏面。聖餐真的是偉大耶穌的身體、寶血與餅、酒聯合了，賜給

你吃喝為了再次地大能地赦免你的罪。 

 

偉大的耶穌真的與你同在。你親耳聽到祂自己的話。你親口吃、喝了祂自己的身體、

寶血。並且祂的偉大並沒有毀滅你。祂的偉大是拯救你的、是洗淨你的罪。祂偉大的

話也應許你祂一定會持續地做這一切的。我現在要念的這段也是從希伯來書，在第十

三章：那裏說：「[我，]耶穌基督昨日、今日、一直到永遠，是一樣的。」還有：

「『我總不撇下你，也不丟棄你。』所以我們可以放膽說：『主是幫助我的，我必不

懼怕，人能把我怎麼樣呢？』」是的！偉大的耶穌用祂的偉大來幫助我們。祂總不會

撇下你，總不會丟棄你。你是非常安全的。你可以完全放心。奉耶穌的名。阿們。 


